

Die Senatorin für Bildung und Wissenschaft
Rembertiring 8-12 · 28195 Bremen

An die Schulleitungen
der Schulen im Sekundarbereich I
im Lande Bremen

Dr. Daniel Kneuper
Org.-Z. 20-1

Auskunft erteilt
Brunhilde Runge

Tel. 0421 361 19605

Fax 0421 361 4176

E-Mail

brunhilde.runge@bildung.bremen.de

Bremen, 17.08.2010

Informationsschreiben Nr. 151/2010

Erprobungsprojekt „ADiS 5 — Anfangsdiagnostik im Schuljahr 5 zur individuellen Förderung von Schülerinnen und Schüler“

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Bremer Schulentwicklungsplan sieht vor, dass ein pragmatisches Verfahren entwickelt werden soll, um in der 5. Jahrgangsstufe die Lernausgangslagen der Schülerinnen und Schüler hinsichtlich ihres Standes im Schriftspracherwerb und Erwerb mathematischer Kompetenzen zu ermitteln. Das Verfahren soll allen Schulen der Sekundarstufe I zur Verfügung gestellt werden.

Im letzten Schuljahr wurden verschiedene Testangebote von Schulbuchverlagen erprobt. An dieser Feldphase hatten sich 14 Schulen beteiligt. Für die Analyse der Nutzbarkeit dieser Instrumente wurde eine Evaluation durchgeführt. Folgende Instrumente wurden auf ihre Praxistauglichkeit hin überprüft:

- IQB/ Cornelsen: Bildungsstandards – Kompetenzen überprüfen (aktuell nur Mathematik, Print-Tests mit manueller und computergestützter Auswertung (Excel-Anwendung))
- Test der Firma CITO: Schüler-Monitoring-System (Print-Test mit Auswertung durch CITO und Online-Rückmeldung der Ergebnisse)
- Cornelsen: fördern@cornelsen (Online-Test, unabhängig vom Lehrwerk, inkl. Fördermaterialien)
- Klett-Verlag: Testen und Fördern (Online-Test, zu den Lehrwerken des Verlags, inkl. Fördermaterialien)
- Verlage Westermann, Schroedel, Diesterweg, Schöningh: Online-Diagnose (Online-Test, unabhängig vom Lehrwerk, inkl. Fördermaterialien)

Eine genauere Beschreibung der genannten Instrumente ist auf der Homepage des LIS Bremen (www.lis.bremen.de) unter der Rubrik „Qualitätssicherung“ – „Diagnose- und Förderinstrumente“ zu finden.

Aktuell ist geplant, die Erprobung ausgewählter der o.g. Instrumente in diesem Schuljahr zu vertiefen. Darüber hinaus wird in Erwägung gezogen, weitere Angebote in die Erprobung aufzunehmen.

Die Beteiligung an der Projektarbeit steht allen Schulen der Sekundarstufe I offen. Die bereits beteiligten Schulen können ihre Erprobung sowohl mit den ihnen bekannten als auch mit neuen Instrumenten fortführen. Neue Schulen sind herzlich eingeladen, in das Projekt einzusteigen.

Ich lade Sie oder eine/n Vertreter/in daher herzlich ein zu einer **Informationsveranstaltung**

**am Dienstag, 31.08.2010, 16:00 – 18:00 Uhr
im Haus der Wissenschaft /Olbers-Saal.**

(eine Wegbeschreibung finden Sie im Internet unter <http://www.hausderwissenschaft.de/Kontakt.shtml>)

In dieser Veranstaltung werden Sie über die vorliegenden Evaluationsergebnisse und über das weitere Vorgehen im Projekt informiert.

Bitte reichen Sie diese Einladung an die Vorsitzenden Ihrer Fachkonferenzen in Deutsch und Mathematik weiter.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag

gez. Dr. Daniel Kneuper